

E.U.A. exhorta a Rusia a no apoyar insurrecciones

Washington, junio 16 (AP). El secretario de Estado, George P. Shultz, dijo que los Estados Unidos habían exhortado "vigorosamente" a la Unión Soviética a que ponga fin al apoyo que presta a los movimientos insurreccionales en la América Central.

Shultz hizo esa afirmación en una declaración, aprobada expresamente por el presidente Ronald Reagan, que leyó ante la Comisión de Asuntos Externos del Senado.

Los legisladores no le interpellaron sobre el nivel o canales que se usaron para esa gestión ni cuál pudo haber sido la respuesta del gobierno soviético.

La intervención de Shultz se concentró en la cuestión bipolar pero en medio del documento de 38 páginas, afirma: "En nuestras numerosas conversaciones con la dirección soviética hemos expresado reiteradamente nuestro

firme interés en lograr entendimientos con la Unión Soviética que puedan minimizar el involucramiento de los superpoderes en conflictos más allá de sus fronteras".

Lista formidable

Shultz dijo que la lista de esos problemas era "formidable, pero hemos insistido que los asuntos regionales son fundamentales para el progreso (en el tratamiento de los asuntos globales), les hemos hecho saber nuestra dedicación a la liberalización en Polonia, al logro de un acuerdo sobre el futuro político de la región Sudafricana, el res-

— Pasa a la página 44 —

Político apresado por injuriar a Ríos Montt

Guatemala, junio 15 (UPI). El dirigente político Mario Castejón fue encarcelado hoy por orden de un juez penal acusado de "injuriar y difamar" al presidente Efraín Ríos Montt.

Recientemente, Castejón dijo en un telenoticiario que "el jefe del gobierno militar" había usado dinero del

Estado para una causa religiosa.

Según una fuente de la policía, pende de ser capturado otro líder, Acisclo Valladares Molina, ideólogo del Partido Populista, en formación, a quien también se le inició un proceso por injurias y difamación.

— Pasa a la página 44 —

Militares y políticos negocian en Uruguay

Montevideo, junio 16 (UPI). Militares y políticos iniciarán esta tarde la etapa crucial de las negociaciones para el retorno de la democracia al Ur-

uguay, en tanto un dirigente del Partido Colorado dijo que de no llegarse a un acuerdo, se podría apelar "a la vía armada".

La reunión comenzará en las primeras horas de la tarde de hoy, con la discusión centrada en la aspiración de los militares de transformar en ordinarias las medidas excepcionales implantadas por el país desde hace 10 años, entre

— Pasa a la página 52 —

"Rey de cocaína" asalta 2 Bancos

La Paz, junio 16 (UPI). Alegando que "es para dar un golpe de Estado", Roberto Suárez, considerado "el rey de la cocaína" de Bolivia, se apoderó del equivalente de 195,000 dólares de dos agencias del Banco del Estado en las localidades de San Borja y Reyes, informaron testigos.

De acuerdo a versiones de viajeros procedentes de esa región subtropical, situada a unos 500 kilómetros

— Pasa a la página 46 —

Alza en la Bolsa de Nueva York

Nueva York, junio 16 (UPI). Los fondos de inversión, animados por las noticias económicas, se embarcaron hoy en una ola compradora y colocaron al promedio industrial Dow Jones en una nueva marca por 23 vez consecutiva en lo que va del año.

Una amplia gama de valores preferenciales, de alta tecnología y petroleros encabezaron el alza, que pasó a ser la sexta jornada consecutiva de avances.

El promedio industrial Dow Jones aumentó 11.02 puntos para cerrar a 1.248,30, superando la marca de ayer de 1.237,28. El

— Pasa a la página 57 —



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

AVION SOVIETICO. Canal de la Mancha, junio 16 (AP). Un avión soviético "Oso" de gran tamaño, es escoltado hoy, por un F-14 de los E.U.A. y un "Sea Harrier", (al fondo). El avión ruso realiza un vuelo de reconocimiento sobre el portaaviones Hermes, durante el ejercicio "Safari" que realiza la OTAN.

al cerrar la edición

(INFORMACION EN PAGINA 52)

Empieza la cuenta para lanzar el Challenger

Cabo Cañaveral, junio 16 (UPI). La cuenta regresiva para el lanzamiento del transbordador espacial Challenger el sábado comenzó hoy y la astronauta Sally Ride —la primera mujer norteamericana en ir al espacio— inició vuelos de aclimatación para su viaje espacial.

La cuenta regresiva em-

pezó a las 3 de la mañana, con una "llamada a las estaciones" a los hombres que ya han participado seis veces en misiones similares.

Será la segunda misión del Challenger y la séptima de un transbordador. Las anteriores misiones las re-

— Pasa a la página 52 —

Exito en lanzamiento cohete espacial Ariane

Kourou, Guayana Francesa, junio 16 (UPI). El cohete espacial "Ariane", la respuesta europea al transbordador espacial norteamericano, fue lanzado hoy desde el centro espacial francés en este país y colocó en órbita a los dos satélites que llevaba, con lo cual completó con éxito su primera misión comercial.

Entusiasmados funcionarios europeos dijeron que ahora su único problema es cumplir con todos los pedidos de lanzamiento de satélites que les han hecho.

Técnicos y científicos en el centro espacial de Kourou irrumpieron en aplausos y otras exclamaciones de satisfacción des-

— Pasa a la página 46 —

Sucesos polacos desde anterior visita papal

Varsovia, junio 16 (Latin-Reuters). El Papa Juan Pablo II retornó hoy a su nativa Polonia, un estado comunista azotado por la inquietud política desde su anterior peregrinaje triunfante allí cuatro años atrás. Esta cronología incluye los principales acontecimientos que se registraron

en Polonia desde que Juan Pablo II retornó a su patria como Pontífice en 1979.

1980: se produce una amplia ola de huelgas y protestas tras el aumento de los precios de la carne. Los trabajadores de Gdansk toman el astillero Lenin en agosto durante

— Pasa a la página 57 —

Breves Internacionales

Nuevo embajador de Nicaragua

Washington, junio 16 (AP). El presidente Ronald Reagan recibió hoy las cartas credenciales del nuevo embajador nicaraguense, Antonio Jarquin, pero en una indicación del estado delicado de las relaciones entre los dos países no se permitió que se tomaran fotografías.

Los fotógrafos son admitidos generalmente para registrar la presentación de credenciales.

Renuncia embajador de Guatemala

Washington, junio 16 (AP). El embajador de Guatemala, Jorge Luis Zelaya Coronado, presentó su dimisión en medio de indicaciones que retornará a su país en la aparente apertura de una gestión que podría culminar con su candidatura presidencial.

— Pasa a la página 57 —



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

SIGUE PRESO. Santiago de Chile, junio 16 (AP). El máximo líder sindicalista chileno, Rodolfo Seguel, es conducido nuevamente a prisión hoy, después de ser presentado ante una corte. Es el jefe de los trabajadores que se oponen al presidente Augusto Pinochet. Algunas personas lo vitorearon y luego protestaron por su arresto.

Base militar en Honduras apoyan

Tegucigalpa, junio 16 (UPI). El ministro de Relaciones Exteriores de Honduras, Edgardo Paz Barnica, defendió ante legisladores la instalación de una base militar norteamericana habilitada por 120 "boinas verdes", aún cuando admitió que el Congreso debería haber aprobado previamente el acuerdo.

La concurrencia de Paz Barnica al Congreso Nacional ayer, fue la primera en una campaña gubernamental y militar destinada a convencer a los legisladores de que el discutido acuerdo con Estados Unidos es constitucional.

Paz Barnica dijo que Honduras debe "fortificar su capacidad defensiva sin dañar la fiel soberanía de su marco constitucional y de nuestros compromisos internacionales", se dijo en un comunicado.

Pero Paz Barnica, hablando durante cuatro horas ante parlamentarios, también admitió que el gobierno debería haber buscado el apoyo del Congreso antes de firmar el acuerdo para permitir la instalación de la base.

"El Congreso de la República debe dar su aprobación previo a los acuerdos inter-

— Pasa a la página 46 —



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

EMPIEZA HUELGA. Santiago de Chile, junio 16 (AP). Una parte de los 4 mil mineros del yacimiento de cobre de El Salvador, que comenzaron hoy, una huelga que se extiende y esperan que abarque a los 22 mil trabaja-

dores de la Corporación Estatal del Cobre. La decisión la adoptaron los dirigentes sindicales al ser nuevamente detenido el líder máximo, Rodolfo Seguel.